



El Gobierno se enfoca en siete Estados para contener la epidemia de sarampión

Salud anuncia una campaña masiva de vacunación desde el 23 de febrero en Jalisco, Chiapas, Sinaloa, Ciudad de México, Colima, Tabasco y Nayarit, que concentran el 85% de los casos



ERIKA ROSETE

México - 11 FEB 2026 - 22:40 CST



El Gobierno federal ha anunciado que parte de su estrategia nacional para frenar los [contagios por sarampión](#) será la jornada de vacunación para los siete Estados que concentran el 85% de los casos totales en el país. Además de que ya se han habilitado más de 21.154 centros de salud que aplican la vacuna, el subsecretario de Políticas de Salud y Bienestar Poblacional, Ramiro López Elizalde, confirmó este miércoles que a partir del 23 de febrero la población de entre 13 y 49 años podrá recibir la inyección en Jalisco, Chiapas, Sinaloa, Ciudad de México, Colima, Tabasco y Nayarit. Aunque en [el informe nocturno](#) de este miércoles ya se han añadido a la lista los Estados de Puebla y Estado de México. “El objetivo es cortar la cadena de transmisión al vacunar a esta población”, precisó López Elizalde.

Además, en unos días, el 16 de febrero, esos mismos centros comenzarán a aplicar la vacuna a niños y niñas entre seis meses y 12 años de edad, el grupo prioritario para las autoridades sanitarias, que, aseguran, es el más vulnerable a la enfermedad.



Para el mes de mayo, las autoridades sanitarias han informado que estas jornadas de salud enfocadas al sarampión comenzarán a funcionar en el resto del país de forma gradual, una vez atendida la emergencia en las entidades que más tienen casos activos. El informe de este miércoles indica que México registra 9.187 casos totales entre 2025 y lo que va de 2026. Han fallecido 28 personas y una muerte más debe confirmarse.

El secretario de Salud, David Kershenobich, trató de dar tranquilidad este miércoles, al comparar la población total de México —unos 133 millones de habitantes— con los 6,7 casos acumulados por cada 100.000 personas. “La estrategia de vacunación está funcionando, porque si no tuviéramos la protección de la vacunación, y siendo este un virus tan altamente contagioso, tendríamos millones de mexicanos infectados [...] La vacunación, incluso en un periodo de incubación del sarampión, evita la enfermedad grave, pero además nos ayuda a reducir la tasa de contagios y detiene la transmisión”, explicó.

El sarampión es una de las enfermedades respiratorias más contagiosas, superando incluso a la Covid-19 o la influenza. Además, una sola persona puede contagiar hasta a 18 más que no estén vacunados.

Chihuahua, a un año del primer brote

Chihuahua fue el Estado en el que comenzó el primer brote del país. En febrero de 2025, un niño de ocho años que no había sido vacunado, integrante de una comunidad menonita, fue documentado como el primer caso de la enfermedad, debido a



un contagio que había sido originado en Texas, donde también se registró uno de los primeros brotes en ese país.

El secretario de salud de ese Estado, Gilberto Baeza Mendoza, contó a medios de comunicación esta semana que la enfermedad se diseminó rápidamente, sobre todo, porque la población era reacia a la vacunación. Además, dijo que abril fue el mes que más contagios se registraron y que fue hasta junio de 2025 cuando comenzaron a disminuir.

Este miércoles, el secretario Kershenobich puso como ejemplo a Chihuahua y recordó: “Comenzó en comunidades con bajos índices de vacunación. El 90% de los casos ocurrió en personas que no se habían vacunado. Se llegaron a registrar 500 casos de sarampión en un día, y se fueron acumulando a más de 4.000, pero con la aplicación de 1,8 millones de vacunas lograron abatir el contagio. Actualmente, la transmisión ahí está controlada”.

El 48% del total de los casos registrados en México tuvieron lugar en Chihuahua. En lo que va de este año, el Estado cuenta solo 13 casos.

Jalisco, el epicentro

Las entidades que concentran más del 85% de los casos por sarampión en el país, Jalisco —a poco más de 550 kilómetros de distancia de la capital mexicana— [registra el mayor número de casos en lo que va del año](#), con 1.603, de acuerdo con el informe diario sobre sarampión de este miércoles y que difiere levemente con la información presentada esta mañana en la conferencia de Sheinbaum. Le siguen Chiapas (con 282 casos), Ciudad de México



(157), Sinaloa (144), Colima (140), Estado de México (66), Puebla (62) Tabasco (42) y Nayarit (27). De los 32 Estados, 24 tienen menos de 100 casos acumulados en todo 2025 y 2026, informó Kershenobich.

El pasado 5 de febrero, el titular de Salud de Jalisco, Héctor Raúl Pérez Gómez, informó que los contagios se registraban ya en 30 de los 125 municipios de la entidad. Sobre todo en el área Metropolitana de Guadalajara y municipios aledaños: Tlaquepaque, Tonalá, Guadalajara, El Salto, Zapopan y Tlajomulco de Zúñiga. En este caso, son Tlaquepaque y Tonalá los que concentran el 50% de los casos activos.

Pérez Gómez ha considerado que el factor que más contribuyó a “la aceleración” de los contagios en el Estado, fueron las fiestas decembrinas y las de fin de año, en la que, aseguró, “se relajó la disciplina de acudir a vacunación y de todas las medidas que se deben seguir ante enfermedades respiratorias”.

[El Gobierno se enfoca en siete Estados para contener la epidemia de sarampión | EL PAÍS México](#)